

Compte-rendu de la séance 4_2023 du Comité central

C'est à Seon que le Comité central s'est réuni pour sa 4ème séance 2023. Le président central Roland Schwager a souhaité la bienvenue aux présidents de section de la Région Centre et à Helen Isler, vice-présidente de la PV Argovie. Les participants ont présenté leurs condoléances à Daniel Pasche qui pleure le décès de son fils, ils ont souhaité beaucoup de courage à sa famille.

L'introduction de la nouvelle Loi sur la protection des données va continuer à nous occuper ces prochains mois. Divers processus d'échange de données entre le SEV et les sections doivent être revus. La Caisse de pensions ne communique plus toutes les mutations. Il pourra arriver que, n'ayant pas été informée d'un décès, une section envoie du courrier à une personne décédée ou à ses proches. Des condoléances seront présentées hors délai, ce qui pourra fâcher la famille. Le SEV va continuer à analyser la problématique et informera.

La remise de diplômes aux jubilaires est-elle encore d'actualité ? Le CC va en discuter avec les présidents de section. Ceux-ci constatent que de moins en moins de membres participent aux manifestations auxquelles ils ont été invités pour être honorés. Le CC évaluera de nouvelles idées.

Dans les comités, des collègues n'accepteront pas de réélection à la fin de la période actuelle. La recherche de successeur-e-s n'a pas encore donné partout les résultats escomptés. Les nouveaux pensionné-e-s ne souhaitent peut-être pas endosser d'emblée de nouvelles contraintes. Les sections concernées espèrent qu'elles pourront compléter leur comité le moment venu.

Le CC a encore quelques demandes au sujet de l'AG-FVP sur la table. Ces points en suspens ne pourront être traités que lorsque cet AG sera intégré au SwissPass. Les CFF ne citent plus aucune date pour cette intégration.

Le 14 juin sera célébrée la Journée de la grève des femmes et le Comité central appelle tous les membres à participer aux manifestations. La liste de celles-ci figure dans la presse syndicale et sur nos sites internet.

Notre président central a rendu Pro Senectute attentive à la mise en service de distributeurs de billets qui n'acceptent plus l'argent liquide. Cette association s'engage pour que la numérisation n'exclue ou ne lèse personne. Des solutions analogiques doivent coexister avec les solutions numériques. Durant un délai transitoire, jusqu'en 2035, des solutions hybrides doivent être offertes. Plus tard, lorsque des personnes âgées auront besoin d'assistance, Pro Senectute ne les laissera pas tomber et les soutiendra. Le CC se rallie à cette position et en suivra l'évolution.

Les excursions en car postal organisées par les CFF ont rencontré un succès un peu mitigé. Les CFF en font un sujet de réflexion. Les rencontres d'automne doivent être maintenues car elles rencontrent un vrai succès.

Dès 2024, la Caisse de pensions CFF ne retiendra plus les loyers des coopératives d'habitation sur les rentes des pensionné-e-s ; les locataires des coopératives concernées ont été dûment informés.



Le référendum contre la révision de la LPP a abouti avec 120'000 signatures, il sera déposé à fin juin à la Chancellerie fédérale. La votation est attendue en mars 2024, éventuellement en même temps que celle sur l'initiative « AVSx13 ».

Le Comité central se réunira en août pour sa prochaine séance. Il souhaite ici un bel été à tous les membres de la PV.

Alex Bringolf, 11 juin 2023.